

ALCOY 15 DE OCTUBRE DE 1884.

Revista extranjera.

De nuestro servicio particular.

Desde la importante manifestación á favor del bill de reforma electoral que tuvo lugar el lunes en Northampton, se han tomado diferentes acuerdos por los liberales, entre otros el de que en la legislatura inglesa el sistema hereditario es malo en principio, funesto en la práctica y que debe ser abolido sin tardanza.

Entre los oradores que hicieron uso de la palabra se debe citar á Mr. Labouchere que dijo entre otras cosas: «Supongamos que los lares persistan en seguir á su jefe, y que el mes que viene se nieguen por segunda vez á votar el bill de reforma. Mr. Gladstone tendrá que escoger tres caminos: 1.º disolver la Cámara y consultar al país por haber desechado el bill; dicha cámara ya ha declarado que esto lo haría por no crear una situación amenazadora. 2.º presentar el bill por tercera vez, al año que viene. Esto sería absurdo pues no deben perder tres sesiones, por el solo placer de demostrar la incomprendible obstinación de la Cámara de los lares; y 3.º proponer una moción declarando que en lo futuro será preciso despojar á los lares del derecho de poner su veto á los bills votados por los Comunes y en caso de necesidad consultar al país sobre la utilidad de dar fuerza de ley á esta resolución. Mister Labouchere cree que Mr. Gladstone adoptará este último partido.

Mr. Bradlugh que también hizo uso de la palabra en dicho «meeting» declaró que, personalmente espera que la Cámara de los lares no reechará el bill y añadió: Es mejor para el radicalismo, que los pares persistan en su oposición, pues en ese caso es

de esperar que Mr. Gladstone propondrá á la reina que no le sea permitido á la Cámara hereditaria rechazar y desconocer la opinión del país.

Dentro de pocos días se cumplirá el plazo puesto por el gobierno del jedive para que las medidas relativas á la suspensión de la amortización cesen de estar en vigor.

Si las cosas se restablecen en el estado en que se hallaban hace un mes, no habrá necesidad de ocuparse sino de un hecho de carácter provisional y caído ya en el dominio de lo pasado. Varios gabinetes extranjeros son de opinión que no se trata en Egipto sino de una calamidad financiera puramente temporal, á la cual conviene oponer medidas del mismo orden; y si embargo, se podría aprovechar la ocasión de discutir que se presenta no solamente para arreglar el incidente actual sino para hacer desaparecer las dificultades financieras de Egipto bajo un punto de vista general.

Demás está decir que antes de discusión alguna, las condiciones del tratado que acaba de ser violado, deberán ser restablecidas.

La comisión de los cuarenta y cuatro ha designado á aquellos de sus miembros que deben ir á Lyon, para averiguar la situación de los obreros en dicha ciudad.

No sabemos si esta información dará buen resultado, aunque hay motivos para creer lo contrario. Lo que mas llama la atención en esta medida es la tendencia siempre creciente que se revela, de constituir la sesión directa de la Cámara, de sus comisiones ó de sus comités, por la del gobierno. Hace algunos meses se habia propuesto enviar una delegación de comisarios á estudiar la huelga del Norte, y á interponerse entre los fabricantes y los trabajadores: la proposición no fué aceptada. Los peligros que presentaba habian llamado la atención y la comisión se pronun-

ció en el sentido de la reserva y de la prudencia. Pero todo esto ha cambiado; lo que la comisión rechazaba hace poco lo acepta hoy. Y no vale decir que la situación no es la misma, que no hay huelgas en Lyon, que no hay lucha abierta entre el capital y el trabajo.

Pero lo que sorprende aun mas en este particular es que el gobierno no haya pedido ser oído por la comisión y no le haya presentado algunas observaciones saludables. ¿Se tiene, ó no, confianza en el gobierno? Si se tiene confianza en él ¿porqué ponerle en su lugar y hacer lo que á él corresponde?

Los últimos despachos del almirante Courbet no pueden ser mas satisfactorios para el gobierno de la vecina república. Después de tomar la plaza de Kelung, se ha apoderado de las fortificaciones al Sudoeste de la Bahía con varias compañías mandadas por el teniente de navío Gourdon.

No se sabe si el almirante pensará dirigirse por el lado de Tamsim ó por el de las minas de carbon, pero se cree esto último porque de dicha manera es posible pueda cojer á los chinos entre dos fuegos cortándoles la retirada.

Ocupado Kelung no se pueden por el momento recibir nuevos despachos del almirante Courbet; como decia el comandante de las fuerzas navales en los mares fuertemente de la China, es indispensable establecerse en el triángulo formado por Tamsim y Kelung.

A. de L.

Madrid 13 Octubre 1884.

Revista económica.

De nuestro servicio particular.

Continúa el estado de malestar y postración

para los fondos. Empezó la semana con grandes ofertas de papel de los especuladores á la baja, y esto hizo que la depreciación fuera inmediatamente un hecho. Los rumores y suposiciones de los alarmistas han contribuido también de una manera patente á que de tropiezo en tropiezo hayamos llegado al sábado con una baja positiva que en el último Bolsin marcó la cotización á 59'80 fin de mes. Inútil nos parece entrar á estudiar las causas de esta situación porque atraviesa el mercado que son exactamente las mismas que hemos dejado consignadas en revistas anteriores. Durante la semana se ha mentado de todo en los corros y en el *parquet*: suposiciones acerca de las penurias del Tesoro y de sus consecuencias probables; exageraciones inverosímiles sobre el estado de la salud pública en Barcelona; fabulosas relaciones de catástrofes y jugadas á la baja, y por último, pintura desconsoladora sobre la situación de Cuba, que aun que grave, no lo es tanto, que pueda decirse de ella que estamos abocados á un desenlace funesto.

Pocas veces como ahora se ha visto el mercado en situación mas lastimosa. Los hombres de negocios mas expertos no saben como explicarse este flujo y reflujo de la opinión bursátil que á la postre acabará por descreditarnos dentro y fuera de casa, arrojando sobre nuestro nombre una mancha indeleble de ligereza y poca formalidad en los asuntos de mayor interés. Por el camino que vamos no se vá á ninguna parte, y esto que lo debían comprender ciertos especuladores es lo que primero se olvida tanto por la comodidad que para algunos lleva aparejada este atolondramiento supuesto como general cada uno procura ponerse á salvo como Dios le dá á entender.

Como síntomas dignos de apreciarse deremos que en la semana que acaba de transcurrir ha tomado alguna importancia la contratación á plazo; el objeto de estas operaciones como es sabido es arriesgarse un poco esperando sin embargo cualquier oscilación favorable que influya en el movimiento de los cambios para la época fi-

—vuestra parte no la olvidaría. Adios; lo mejor es que no nos volvamos á ver.

—Mañana saldré de Francia para siempre.

—Lucrecia volvió las espaldas, dichas estas palabras, pero Mahon se precipitó hácia ella exclamando:

—Quiero volveros á ver, porque quiero amaros, no con esperanza de que me améis, sino para conseguir siquiera mi perdón.

—¡Qué loco sois! dijo Lucrecia tomando de repente la fácil y natural inflexión de voz de las conversaciones familiares; cuando una mujer perdona, es porque ama.

—Eñhorabuena; me amareis.

—Nunca.

—Preparaos á decirme eso toda vuestra vida, porque me propongo pedirlos sin cesar vuestro amor.

—Para eso tendrías que seguir viéndome, y yo no lo consentiré.

—Permitidme en ese caso que no os deje ir, la dijo Mahon, porque tengo que hablaros de una persona...

—¡Oh! ya sé... respondió Lucrecia con un movimiento de nerviosa impaciencia... Podéis calmar la tierna inquietud de su madre y la de su hermana, si á esta le queda un pensamiento para él... No ha muerto.

—Pero ¿dónde está?

nil, y dijo: Si, esta sería una verdadera venganza! Si, hacer que languideciese de rodillas á mis plantas el amor de ese hombre que tan injuriosamente me ha despreciado; dejarle gastar sus fuerzas, su valor y su genio que me volvió loco en impotentes deseos, en súplicas inútiles y en dolorosos celos; ¡gran venganza sería esta!

Pero llegó un momento en que conocí que acaso me faltarian las fuerzas contra vos.

Entonces volví á la idea de daros muerte... Porque por débil que yo parezca, por grande que sea la reputación de destreza de cualquier hombre, no le temo con la espada en la mano. ¡No! dijo con furor, de nadie tengo miedo...

Lucrecia lanzó un desesperado suspiro y prosiguió:

—Y le he tenido de vos... no me hubiera atrevido á mataros, podiais haber tenido á menos herirme, y ya he sufrido hartas humillaciones, caballero.

En fin, añadió con voz ahogada por las lágrimas, ahora ha poco, procuré volver á mi primer proyecto, no ya como una venganza, sino como un consuelo. Vos le habeis desvanecido, caballero.

Yo creí que podría olvidar una injuria; vos habeis cuidado de darme á entender, que por

el rostro con las manos, olvidar que me habeis arrojado en brazos de un miserable, olvidar que me habeis prostituido á las risas de una chusma de insolentes... ¡Olvidar!... ¡Oh! semejantes horrores no se olvidan... Causan la muerte cuando no se les puede vengar...

Y la causan también, añadió vertiendo algunas lágrimas... aun cuando algun día se venguen.

—No habrá un medio de probaros mi profundo sentimiento, dijo Mahon levantándose. no habrá una reparación que pueda ofrecer un hombre como yo á una mujer como vos para obtener su perdón?

Lucrecia retrocedió algunos pasos como para examinar mejor á Mahon. Parecia que pretendia examinar cual era la parte flaca por la que se podía atacar á aquel hombre.

Dos ó tres veces fué á hablar cual si hubiese dado con la palabra que buscaba; pero luego se detenía como si temiera ser vencida en la lucha, empuñándola torpemente.

De repente se presentó al parecer á su espíritu una idea mas fija, tendió la mano hácia Mahon el cual permanecía inmóvil, y mostrándole el sitio en que habia estado de rodillas un momento antes, le dijo con voz seca y profundamente alterada:

jada. A esto tenacidad, con muchos jugadores a cion exagerada dentro

El martes contribuyó a la baja de los valores en que como es natural, influyó en las transacciones de dicho día; sin la firmeza que acusaban los despachos de París y Londres, los cuatro en vez de 25 céntimos hubieran quizá bajado un entero ó poco menos.

Otro rumor que se ha explotado mucho esta semana, ha sido el de que se preparaban jugadas de acuerdo con especuladores de extranjero. La noticia carece, según nuestros informes, de todo viso de exactitud y hay que tomarla a título de inventario como otras muchas que se anuncian en Bolsa y después no se realizan jamás. Como medio de evitar las consecuencias de todas estas suposiciones tan perjudiciales algunas veces, un periódico dice que se debiera hacer algo para que los mercados tuvieran noticias auténticas con la debida oportunidad, de la situación de los fondos y de cuanto con los mismos está relacionado.

El viernes se reanimo algun tanto la contratación, sosteniéndose los cambios con firmeza y haciéndose bastantes contratos a plazo; pero el sábado retrocedió todo de nuevo y los despachos de la Bolsa de París determinaron una baja de alguna significacion é importancia.

Los fondos menos cotizados en Bolsa durante esta semana han sido; los cuatro, fin próximo y las cédulas hipotecarias al 7; 6 y 5 por 100. Los fondos mas pedidos, la Deuda perpétua al 4 p^s fin corriente. Las Cajas muy ofrecidas y cerrando con una baja respetable.

Los Bolsines esta semana han estado sumamente animados, y en ellos puede decirse que han circulado las noticias de mas interés que determinaban al día siguiente la baja progresiva en que hemos ido hasta ayer.

Revisando ahora las principales operaciones de la semana, hallamos que tras la ligera alza del lunes cerraron el martes los cuatro a 60.20; los id. pequeños a 60.35; el fin corriente a 60.25; el 4 p^s exterior a 60.20; la Deuda amortizable a 74.40; la id. pequeños a 74.30 y las Cubas a 88.40. El miércoles reinó gran indecision en Bolsa y el jueves se cotizaron los cuatro con 10 céntimos de baja; los pequeños con 35 el fin corriente con 15, el 4 p^s exterior con 5 y las Cubas con 20. Únicamente subieron 50 céntimos la Deuda amortizable al 4 p^s (pequeños.)

El viernes hubo alguna mas firmeza en el mercado cerrando los cuatro a 60.20; los id.

corriente a 60, baja 25 céntimos; Deuda amortizable a 74, baja 40 céntimos; id. pequeños a 74.30, baja 10 céntimos y las Cubas a 87.65, baja 60 céntimos. El cuatro exterior en dicho día se cotizó a 60.70 alza 15 céntimos.

Las acciones del Banco de España cerraron a 280, es decir con dos enteros de beneficio sobre la anterior semana.

La Bolsa de París mal por lo que se refiera al 3 p^s francés y a los fondos españoles.

Los precios a que cerró la semana fueron; el 3 p^s francés a 77.50; el 4 p^s a 108.80; el 4 exterior español a 59.50 y las obligaciones Cuba a 4.95.

El 4 p^s exterior español en Londres a 60.

El Corresponsal.

Noticias é intereses LOCALES Y REGIONALES.

El frío ha arreciado en términos que ya comienzan a verse por ahí capas y otros abrigos de invierno.

Por la noche la temperatura es sumamente baja.

La atmósfera despejada.

También en Fuente la Higuera se ha sufrido muchos á consecuencia del último temporal: á mas de las pérdidas, que necesariamente ocasionó en las cosechas, nos dicen que el desastre ha sido completo en la Gorieta, paseo que allí existe, lavadero público y un gran criadero de peces de todos colores que surtia á buena parte de España. Todos estos puntos, situados en una hondonada, término de un barranco, al extremo del pueblo, han sido barridos por el agua; la ha sido la tierra depositada, del lavadero solo existen los cimientos y el criadero de peces quedó sin uno de estos y cegado por completo, tanto que piden 15,000 reales para sacar la tierra.

El día 25 del actual se subastará en el gobiernocivil de Valencia y en la alcaldía de Onteniente la conduccion del correo entre la estacion del ferro carril de Alcudia de Crespis y la ofi-

cion de los trenes entre dichas ciudades.

Se encuentra enfermo de alguna gravedad en Valencia el señor arzobispo de Tenerife.

Segun los últimos despachos telegráficos comunicados por los alcaldes respectivos al Gobernador de la provincia, en Novelda y Monforte no ocurrió anteayer invasión ni defuncion alguna del cólera.

El delegado especial y el Alcalde de Elche participan asimismo que no ocurre novedad. Lo celebramos.

Por orden del señor Delegado de Huelva de esta provincia, se ha dispuesto que las horas ordinarias de oficina en todas las dependencias de la Delegacion; sean de nuevo de la mañana a tres de la tarde; desde el día 16 del mes actual, ó sea desde mañana.

Se han encargado de las defensas de nuestros apreciables colegas comprovincianos *El Graduador*, *La Reseña*, *La España Liberal* y *La Coarvicion*, los distinguidos letrados Sres. D. Rafael Beltrán, D. Manuel Escolano, D. Enrique Maria Ripoll y D. Daniel Ferriz respectivamente, en las denuncias que pesan sobre dichos colegas. Deseamos que el tribunal absuelva á nuestros compañeros.

La única corporacion que hasta ahora ha emitido dictámen en esta ciudad acerca del interrogatorio sobre mejoramiento de las clases obreras, es el Clero, que ha presentado un informe luminoso y muy bien redactado, que el Comité ejecutivo de la Comision local informadora en su reunion de ante noche examinó con detenimiento.

Confiamos en que las demás personas y corporaciones á quienes se ha invitado para que concurran á la informacion, seguirán el ejemplo del Clero y se apresurarán á remitir las contestaciones, á fin de que pueda el Comité reunir á la Comision y comenzar las sesiones de informacion en la forma prescrita.

Anteayer hubo danzas en el barrio del Tosalt, continuando la animacion como en el día anterior.

En la mañana de hoy celebrará el Ayuntamiento la sesion correspondiente á esta semana,

por falta de la puerta de la Juan Pajote salvar de una muerte cierta á un de diez y ocho meses de edad que era arrastrado por la corriente de una acequia donde habia caído.

Por los carabineros pertenecientes á la ronda de Alicante, Ramon Serna Gilabert, y Juan Garcia Jimenez se verificó uno de estos días pasados en una calle de aquella capital, la aprehension de varios kilos de tabaco picado que llevaba un paisano.

En Alicante continúa siendo relativamente excesivo el número de defunciones, debidas según los partes de los médicos, á enfermedades ordinarias.

El Progreso de Jéve da cuenta por suplemento del percance que sufrió y que por noticia telegráfica conciben nuestros lectores.

El día 26 del actual darán principio las fiestas y ferias que anualmente celebran en honor de su patrona los vecinos de Callosa de Enzarria; cuyas fiestas consisten en funciones de iglesia, simulacro de moros y cristianos, fuegos artificiales y corridas de vacas.

Dicen de Alicante con fecha del lunes: «Anteayer se cayó desde el tejado de la casa en que se halla establecido el estanco de la calle de Méndez Núñez, un muchacho que se entretenía volando una cometa.

Abstraído con esta diversion, dió algunos pasos hacia atrás, con tan mala fortuna, que penetrando por la claraboya, se vino abajo cayendo dentro del pozo, sin que afortunadamente recibiera la mas leve contusion.»

El resúmen de los nacimientos ocurridos durante el pasado mes de Setiembre en esta provincia, es el que sigue:
Nacimientos: 978; de ellos 524 varones y 436 hembras legítimos, y 14 varones y 4 hembras ilegítimos.

Defunciones: 1.438; de ellas 124 de difteria y crup, 117 de disenteria, 100 de intermitentes palúdicas, 85 de tisis, 71 de enfermedades agudas de los órganos respiratorios, 52 de cólera intestinal, 67 de cólera nostras, 8 de cólera infantil y el resto de otras enfermedades.

Por accidente murieron 13 y por homicidio 4.

—Ahí... ahí... como estábais hace poco...

Mahon no se vergonzó de pedir perdón á una muger en aquella humilde postura, y volvió á ponerse de rodillas.

Luego que estuvo así, Lucrecia se acercó y le miró con la misma expresion que antes.

—Vamos, dijo Mahon con humilde y cariñoso acento, ¡perdon, perdon!

—No, no, no es eso, contestó ella con voz casi apagada y cual si pretendiera evocar un recuerdo desvanecido ya: no, no era esa palabra perdon la que me decías. Añadió con singular emociion. Estábais ahí de rodillas y me mirábais de otro modo... Creía yo leer en vuestros ojos...

—¿Creía que la razon de Lucrecia se habia extraviado buscando un recuerdo que no podía encontrar por completo, pues prosiguió diciéndole á Mahon con una sonrisa que casi rayaba en demencia:

—¡Oh! así me mirábais, así me hablábais...

—¿Qué os decía? preguntó Mahon.

—¿Qué me decía? repitió Lucrecia con voz infantil y con ojos cuyas miradas se perdían fuera del mundo positivo... ¿No me decía que me amaría?

Bretaron dos lágrimas de sus ojos alzados al cielo.

—¿Y si yo os dijera que os amo? preguntó

Mahon sin poder resistir al influjo que sobre él ejercía aquella muger, y deseando conducirla al terreno de su verdadera posicion.

—¡Siempre así! dijo Lucrecia sonriéndose de un modo particular, ¡siempre de rodillas, siempre arrepentido?

—Siempre, respondió Mahon.

Lucrecia se inclinó como buscando con los labios la frente de Jorge, mas cual si se hubiese acercado á una serpiente, se echó repentinamente atrás y exclamó:

—¡Oh! ¡qué loca, que loca soy! ¡No, no, antes morir que cometer semejante cobardia! No, no, caballero, os aborrezco, nunca os perdonaré.

—¡Lucrecia, Lucrecia! dijo Jorge pugnando por detenerla, solo es imperdonable el daño que se hace voluntariamente; y el amor esclavo que habeis soñado y que yo os ofrezco, no puede haceros olvidar?.

—¿Y podeis vos olvidar por ventura? repuso Lucrecia mirándole friamente.

Mahon no contestó y bajó los ojos. La cólera se suscitó nuevamente en el corazon de aquella muger, la cual pronunció con tono cruelmente sarcástico estas palabras:

—Si señor; verdad es; cuando al volver ide mi desmayo os ví de rodillas ante mí, pasó por mi mente una loca idea, una idea feme-

Puso Lucrecia vivamente su mano sobre la de Mahon como para imponerle silencio; aplicó el oido á un lejano rumor; y contestó rápidamente:

—Mañana os lo diré á la misma hora.

Al punto montó ligeramente á caballo y no tardó en desaparecer en direccion al sitio donde salían algunas voces entre las cuales creyó Mahon conocer la de Mr. Menville.

—¡Oh! decía Lucrecia alejándose, él vendrá, pero ¿y ella? ¿y ella? ¡Vamos!

La primera escena de la comedia habia tenido buen éxito. Lucrecia fué á representar la segunda con Menville.

El perió
denunciado. A
este colega que s
ra á muerte por lo
pero que no conseguirá sus enemigos, los avie
sus propósitos, que les animan.
¡Pues si se suprime la razon ya podemos
ir á una casa de orates!

Segun se nos refiere, á un abogado de los
que ejercen su profesion en esta Ciudad, ha
ocurrido el siguiente suceso que no deja de
tener su parte cómica.

Hace algun tiempo, los que se creian here
deros de un parientet; á quien suponian muer
to, se presentaron en el estudio del referido
letrado con el fin de preparar cierta recla
macion que se proponian ejercer contra un
tercero con el carácter de herederos del re
ferido pariente. Como es natural, el expresado
letrado les indicó que procurasen adquirir la
partida de defuncion del asente, y en este
sentido parece se han practicado varias ges
tiones. Mas, júzguese cual habrá sido la sor
presa del mencionado letrado al presentár
sele ayer el indicado asente, quien al ser in
terrogado, manifestó inocentemente ser el difunto
cuya partida de defuncion se buscaba. El
abogado no pudo menos que contestarle que
habia estado en grande error hasta la fecha
de dicho desubrimiento, pues tenia por se
guro que los muertos no podian ser liti
gantes.

Es de advertir que el *aparecido*, realmente
tenia el aspecto de habitante del otro mundo
por su catadura extraña y cadavérica.

Ha desertado del primer batallon del regi
miento de infanteria de Guadajajara, de guar
nicion en esta plaza, el soldado Francisco Rico
Es eve.

En Orihuela, segun noticias, no se permite
la entrada á los viajeros procedentes de Elda.
El Sr. Ruiz Corbatan se halla dispuesto á
cortar el abuso que con esto se comete.

Tenemos en el firmamento un nuevo hués
ped, solo visibie con el telescopio. Es un co
meta de rutilante núcleo que se mueve en di
reccion Sur á razón de medio grado por día
y se halla situado en el borde occidental de
Pegaso, hácia la estrella Epsilon de dicha
constelacion.

El profesor Brooks, del observatorio de Red
Housse (Nueva York) ha obtenido buenas ob
servaciones de dicho celeste viajero, el cual
no llegará á ser discernible á simple vista.

En la primera semana del presente mes han
ocurrido en las dos principales ciudades de
la provincia, los siguientes nacimientos y de
funciones:

En Alicante: nacimientos, 33; defunciones
39. Diferencia en contra del censo, 6

En Alcoy: nacimientos, 26; defunciones, 7.
Diferencia á favor del censo, 19.

Los datos que anteceden atestiguan mas
que cuanto pudiéramos decir, la excelente
salud que en Alcoy se disfruta.

Anteanoche heló en Polop, segun nos par
ticipan.

Ayer mañana tambien se observó gran can
tidad de estarcha en los alrededores de esta
ciudad.

A las 7 de la mañana marcaba el termómetro
4 grados sobre cero.

Se encuentra en Valencia, procedente de
Játiva donde reside, el general Ripoll.

Para los curatos vacantes en esta provincia
han sido nombrados: D. Vicente Mira Vilaplana
de Santa María, de Alcoy; D. Jaime Perez
Gualde de la Asuncion de Biar; D. Juan Bau
tista Catalá y A cocer, de San Jaime de Beni
dorm; D. Vicente Roig y Lema, de San Barto
lomé de Finestrat; D. Juan Bautista Martinez y
Blasco, de San Miguel de Gata; D. Nicolás Es
coto y Pages, de Nuestra Señora de Verga;
D. Juan Bautista Andari y Mompó, de Santa
Ana de Torremanzanas; D. Vicente Zaragoza

D. José Miralles Güer ha solicitado privi
legio de invencion por una máquina para el
labrado y ajuste de obras y piezas artisticas
y de carpinteria.

El domingo por la tarde y el lunes por la
noche llovió en Alicante, aunque poco.

El domingo por la noche aprehendieron en
una calle de Alicante dos carabineros, á un ve
cino de Polop que llevaba consigo dos libras
de tabaco picado, de contrabando.

Por la Administracion provincial de Fomento
se ha dispuesto se efectuen las siguientes subas
tas en el mes próximo:

Dia 10, en Petrel, aprovechamiento de es
partos de los montes «Caballo», «Chaparrales»,
«Cid» y «Silla».

Dia 17, en Campo de Mirra, los pastos de
la «Replana» para 500 cabezas de ganado. El
dia 10 en la misma poblacion, la caza del mismo
monte.

Dia 10, en la Cañada, los pastos del monte
tambien denominado «La Replana» para 350
cabezas de ganado, y la caza del mismo mon
te.

Dia 20, en Petrel, aprovechamiento de la caza
de los montes arriba mencionados.

El mismo dia, en Villajoyosa, la caza de los
montes «Moratalla» y «Paller», y los espartos
de los mismos.

Hemos tenido el gusto de recibir un ejemplar
del «Almanach Ilustrado» para 1885 que acaba
de publicar en Lisboa nuestro amigo y poeta
no el distinguido grabador D. Francisco Pastor.
Tres años ha que viene editando el Sr. Pastor
este almanaque y cada vez reúne la publica
cion mayores atractivos y mas relevante mé
rito. Tanto por la parte literaria, en la que
aparecen las firmas mas reputadas del reino
lusitano, como en las ilustraciones, que son
todas debidas al buril de nuestro amigo, la
publicacion aparece á una gran altura y pue
de figurar dignament en primera linea entre
las obras mas importantes y sérias de su clase.

Felicitemos con entusiasmo á nuestro pai
sano, que tan alto sabe mantener en Portugal
el buen nombre artistico de la madre patria, y
deseámosle el mas feliz éxito en la empresa
editorial que se ha acometido.

He aqui una noticia que recomendamos lea
con detenimiento y tome por modelo el Mu
nicipio de esta ciudad;

«El ayuntamiento de Barcelona, que estudia
con mas interés que el de Madrid la cuestion
de subsistencias, ha logrado abaratar la carne,
y se propone conseguir el mismo beneficio en
otros artículos de consumo que alcanzan hoy
precios elevados.

Para la expedicion de carne, ha concedido
mesas de preferencia en todos los mercados á
determinados vendedores, mediante el cum
plimiento de las condiciones impuestas por las
corporacion municipal.»

BRADFORD Y LA INDUSTRIA ALCOYANA.

Es una importante revista de Manchester
(Inglaterra) *The Textile Manufacturer*, encontra
mos una interesante carta escrita por Mr.
Henry Mitchell y dirigida á Mr. Grinnell, con
sul de los Estados Unidos en Bradford, impor
tante centro de la produccion lanera en la
Gran Bretaña, y cuya carta tiene por objeto
poner al Gobierno de la confederacion repu
blicana de Norte América al corriente de los
adelantos realizados por la industrial ciudad
referida.

La lectura de dicha carta nos ha sugerido la
idea de traducirla y darla á conocer á nuestros
lectores, en la seguridad de que hallarán ense
ñanza no escasa ante el ejemplo que con son
cillez y naturalidad expone Mister Mitchell,
quien en pocas palabras traza el cuadro del pro
greso moral y material de la poblacion de Brad
ford con relieve solo asequible á una mano ma
estra.

la lectura de la... que... y sean de
verdadera trascendencia los resultados que de
supublicacion nos prometemos, ya que nada hay
mas elocuente que los hechos, ni nada invita
mejor á la imitacion, ni hay nada que con mayor
vivacidad despierte el noble sentimiento de la
emulacion, que un ejemplo práctico y una ma
nera de obrar acrisolada y coronada en el tras
curso de los años por el éxito mas lisonjero y
feliz.

El documento que vamos á transcribir tiene
ademas en estos instantes caracter de actualidad
entre nosotros, pues muchos de los puntos que
abarca pueden servir para resolver algun punto
de la cuestion obrera que se está debatiendo y
cuyo mejoramiento se vá buscando en nuestra
patria con laudable bu n deseo.

Hechas estas pequeñas indicaciones que he
mos creido conveniente anteponer por via de
introduccion á nuestro trabajo con objeto de
despertar la atencion de nuestros lectores, da
mos por concluido este primer artículo, dejando
para mañana la insercion del tolo ó parte de
la carta, segun permitan las proporciones de la
misma y el espacio que hemos de compartir
con las diferentes secciones del periódico.

Correspondencias.

CARTA DE MADRID.

Madrid 13 de Octubre 1884.

Anoche tuvo lugar en el círculo de la calle
del Lobo, la anunciada reunion de los izquier
distas con objeto de oír las impresiones que
trae de Galicia el señor Montero Rios y despedir
al general Lopez Dominguez que en breve saldrá
para su excursion por Andalucía y Murcia. El
discurso que pronunció el ex ministro de Gra
cia y Justicia tuvo un temperamento mas tran
sigente y conciliador que el del general Lopez
Dominguez; este hombre político que cada vez
muestra mas á las claras sus propósitos de here
dar la jefatura de su tío el señor duque de la Torre
dijo terminantemente que queria ver consignados
los principios democraticos del código del 69 en la
constitucion vigente y que mientras estos no se
admitan integros, ni él ni los suyos aceptarían
pactos ni uniones con nadie.

Como lo que opina a el señor Sagasta acerca
de este particular es bien conocido, dicho se
está que cada día nos alejamos mas de la an
helada concordia que por cierto á pesar de
su intransigencia, ha defendido estos días «La
Izquierda Dinástica» en un terreno mas prác
tico que el general Lopez Dominguez; pero
aunque este periódico es órgano autorizado de
los amigos del duque de la Torre, en el caso
de que se trata no hay que suponerle
sino eco de opiniones propias. La reunion
terminó con un «viva» dado por el señor Da
vila (Don Bernabé) al duque de la Torre,
manifestacion personalísima y un tanto pro
gresista que no debió agradar mucho al
elemento democrático que aun continua dentro
del círculo y que por caminos mas ó menos
espeditos van á la jefatura del señor Sagasta
aun que hoy no lo manifiestan.

La noticia que circuló ayer de haberse
levantado una partida en la provincia de Ge
rona, en un punto inmediato á la frontera ha
sido hoy terminantemente desautorizada. En
los centros oficiales se habian recibido telegra
mas del gobernador de la citada provincia,
manifestando que reina en toda ella el orden
mas perfecto.

El itinerario que seguirá el general Lopez
Dominguez en su excursion política es el si
guiente, segun sus amigos: de Madrid saldrá el
dia 20, estará en Córdoba el dia 21 y 22; en
Sevilla el 23, 24 y 25; en Granada el 26, 27 y
28 y en Málaga el 29, 30 y 31. Tambien se
habla de que el señor Linares Rivas ira á Má
laga donde se reunirá con el ex ministro de la
Guerra.

Las noticias sanitarias continuan siendo ex
celentes. En Barcelona no ocurre novedad.

Esta tarde se ha reunido el Consejo de mi
nistros bajo la presidencia del señor Cánovas

escribir estas líneas
rease que en este Con
binacion de Goberna
arragona á sustituir al
dicial de Gobernacion señor

Boletin religioso

SANTO DE HOY.—Santa Teresa de Jesús doc
tora y fundadora.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Adelaida y San Flo
rentin.

CULTOS.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Último día
de cuarenta horas. Se manifestará á las 6. A
las 7 misa de Comunión con armonium y le
trillas. A las 9, la Reverenda Comunidad ob
sequia á su Santa Madre Santa Teresa, con
misa solemne y sermon que predicará D. Ra
fael Santonja.

Por la tarde á las 6, ejercicio con sermon á
cargo de D. Miguel Vilaplana y solemne re
serva con bendicion del Santísimo Sacra
mento.

D. O. M.

El rezo en sufragio del alma de

D. Angel Jarbonell

CARBONELL

Que falleció el 41 del corriente.

Empezó en el día de ayer y tendrá lugar en
los siguientes en la parroquia de San Mauro
y San Francisco y en el altar del Santísimo
Cristo, despues de las oraciones

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR

DE «EL SERPIS».

Madrid 14 Octubre (2:15 tarde.)

La escuadra de instruccion ha zarpado
esta madrugada del puerto de Cadiz, con
rumbo á Sanpola.

La opinion pública se halla muy sobre
saltada en Bélgica. Se han repetido los de
sórdenes y se temen nuevos desmanes
contra los clericales.

Las noticias relativas á la salud pública
y relativas al dia de ayer, continuan siendo
satisfactorias.

Madrid 14 Octubre (6:40 tarde.)

Ha regresado la real familia.

Ha bajado á la estacion del Norte á reci
bir á los régios viajeros todos los ministros
y gran número de personages.

Un gentío inmenso llenaba los alrededores
de la estacion, la cuesta de San Vicente y
la calle de Bailen hasta Palacio.

Al pasar sus magestades la multitud ha
demostrado su entusiasmo lanzando entu
siasmas vivas.

S. S. M. M. ocupaban un carruaje descu
bierto á la gran Daumont

Un gran número de carruajes particula
res formaban cortejo.

Madrid 14 Octubre (7 noche.)

Han fracasado los propósitos de formar
una expedicion en que se ocupaban los alibus
teros de Jamaica y Cayo-Hueso.

No hay nada cierto acerca del emprésti
to de que se ha hablado estos días.

No es verdad que reinen inteligencias en
tre los Sres. Cos-Gayon y Tejada de Valdose
ra para provocar una crisis.

Madrid 14 Octubre (8:30 noche.)

Mañana publicará la «Gaceta» una circu
lar de Gobernacion rebajando los plazos de
las cuarentenas.

El director del periódico «El Siglo» será
nombredo para un alto puesto en la Isla de
Cuba.

El Sr. Sagasta continua siendo visitadisi
mo.

Sus amigos y partidarios se muestran
muy contentos y esperanzados.

Alcoy: Imp. de EL SERPIS, Mercado 9.

15. ME
MAQUINA
de La C.
SINGER



Cualquier modelo de sus célebres máquinas a **2.50 PESETAS** semanales Pagos al contado **10 pgs** de rebaja. Garantía verdadera e ilimitada. Enseñanza gratis a domicilio. Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina.

UNICA SUCURSAL EN ALCOY
15. MERCADO 15.

se acaban de recibir los siguientes géneros frescos y de inmejorable calidad:

Queso de bola y de plato en tripa, manteca legítima de Flandes sin rival en esta plaza, dátiles del Bajala'o, galletas finas, chorizos y salchichones.

Tambien se han recibido garbanzos del Sanco y de Castilla de superior calidad y precios muy económicos.

MANUEL SEGURO,
COMESTIBLES Y ULTRAMARINOS.

OZON-SULFUR-NIKELS

Electrificación de las sustancias medicamentosas para recuperar la salud completa.

Dr. Richar Nikels, 14, Imperial via, Ber in

Premiado 19 veces.—Grandes diplomas de honor.

Congreso Médico: Berna 14 Julio 1884.

Señor: Con gran complacencia ha ensayado esta Direccion su preparado que denomina OZON SULFUR NIKELS —Realmente hemos visto comprobados cuanto efecto nos promete, cabiéndonos el placer de poder manifestarle que con su Especifico se suplen con ventaja las aguas Minerales Sulforosas de los mas renombrados manantiales y aseguramos que el uso de su preparado se extendera rápidamente por sus efectos curativos.—Dres. Tuller, Krausk y Simmerham. Viruelas Sarampion, Escaratin, Rosa, Eruptivas e infecciosas las Precave, Abort y Cura radicalmente por graves y malignas que sean. Tisis Catarrhos pulmonares Bronquitis Laringitis y todas las del Pecho y Garganta por crónicas y antiguas que sea. Herpes Escrófulas, fisis, Venéreo, Reuma y todas las enfermedades por crónicas y antiguas que sean. Ulceras malignas en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, Piernas por crónicas y antiguas que sean.

PRECIOS: España 6 ptas.—Portugal 1080 Reis.

Lo—expende el Dr. MUTJE, Director del Gabinete Médico Aleman, Carmen 14, 2.º—Barcelona el que contestará gratuitamente a las consultas que se le dirijan a remitirá el medicamento por correo y certificado haciéndole envío de su valor en 6 sellos de franqueo.

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

Perlas-Koch, ¡Probadlas y las bendecireis!

276 dictámenes de los principales médicos del mundo.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las PERLAS KOCH grandioso e infalible preparado en cuya composicion se combinan todos los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la sangre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE:—Congreso médico de Londres de 1882.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Establecimientos Balnearios.—El uso de las PERLAS KOCH supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causan los viajes, que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOCH es el medio mas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffid, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadas en todas las enfermedades CROICAS y REBELDES. Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ricardo Torres.

Las PERLAS KOCH es el único depurativo que realmente llena las prescripciones precisas para que su accion obre sobre la sangre limpiándola de cuantos humores se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demas órganos, como sucede con todos los otros de uráticos que conocemos, que llevan anido a su accion depurante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que deb evitarse en absoluto por ser sus resultados en extremo perniciosos.—Pres. Cairot, N. wais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la sangre, sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen mas vigor a los tegidos dando a todo el organismo un estado perfecto de salud.—Doctores Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español a cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO Rambla Cataluña, 104.—BARCELONA.

Si en algun punto no las hubiera pidase en carta a Depósito de Barceño a inclusión del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona, de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOCH serán contestadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

ANUNCIOS RECOMENDADOS.

- | | |
|--|--|
| ZAPATERIA,
D. Francisco Badia
Loranzo 2. | AGUARDIENES
Y ESPIRITUS
D. Francisco Ginet,
S. M.º el 40.
(Esquina a la calle Mayor) |
| CAFES Y FONDAS,
D. Lorezo Rigul,
Plaza de S. Agustín 21. | DRUGERIAS,
D. Eduardo Flot,
Aceredo 3. |
| PAPELERIA,
Manuel Molto
Mercado 9. | LAMPISTERIA,
Don Desiderio Marcant
San Lorenzo 23
Plenda de la Campana |
| GORRERIA
D. Eduardo Martinez
Val 17. | FARMACIA,
D. San Jago Moullor
S. Nicolás 4. |
| ANTICUA FONDA DE LIQORIS
a cargo de Julian,
P.º de San Agustín 22. | LOZA Y CRISTAL,
D. José Martinez
Mercado 18. (La Terle). |
| LA VALLENCIANA
FRAMERIA
D. Francisco Hurtado,
P.º de la 8 | |

ESTABLECIMIENTO

DE
MANUEL MOLTO SANZ,

Mercado, 9. Mercado, 9.



Esta casa se encarga de toda clase de impresiones con tal que no contengan cosa alguna contraria a la Religion y buenas costumbres, a cuyo efecto tiene máquinas y prensas, con buenos caracteres, ofreciendo en garantía a los señores que tengan a bien confiarle algun trabajo tipográfico, perfeccion equidad y economia.

En la misma encontrarán los señores consumidores toda clase de artículos de escritorio y oficinas.

Estuches, cajas colores, cartulinas, porta-lapiz, pinceles, plumas, cartabones, escuadras, difuminos, lápiz compuesto, corta-plumas y otros artículos concernientes a la clase de dibujo.

Estampas finas de todas clases y dibujos.

Variedad de tarjetas felicitacion y de visita a nombre propio a precios muy económicos.

Depósito de prensas de copiar de varias clases y a precios reducidos.

Tinta negra y de copiar.

Los señores que gusten asistir a esta casa, hallarán en los diferentes ramos que ejerce, una elegancia en los trabajos y una economia en los precios.

TALLER

DE
CORTINAS PERSIANAS

DE
SANTIAGO LLORET
Calle S. Mauro núm 14,
ALCOY

TALLER

DE
CORTINAS PERSIANAS

de
TADEO MATAIX
C. Sto. Tomás 1,
Alcoy.

LA
Moda Elegante.

periódico de señoras y señoritas.

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y especialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA, tiene por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social a que pertenezcan.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA da en sus números profusion de modelos de trajes, confecciones, sombreros, etc., para señoras, señoritas y niños; grandes hojas con patrones trazados en tamaño natural; magnificos figurines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos precios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 425 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta a la Administracion de LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

Carreta, 12, principal, Madrid.